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ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecisiete y treinta  horas del día diecinueve de enero del año 
dos mil doce, en la sala de juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 
norte 607), Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 
177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de 
Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 
personas: 

CONSEJEROS 
 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos. Presidente del Consejo Ciudadano de Educación. 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos. Secretaria del Consejo Ciudadano de Educación.  
Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Educación. 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.  Consejero. 
Mtra. Laura Bárcenas Pozos. Consejera. 
Mtro. Jaime Balbanera Franco. Consejero. 
Mtra. Ma. De Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.  Consejera. 
Mtro. José Fernando López Olea.  Consejero. 
Mtro. Juan Alberto Pérez Fernández.  Consejero Suplente del Mtro. José Fernando López 

Olea. 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez. Consejero.  
 

AUTORIDADES E INVITADOS. 
 

Profesor Rafael Rosas Zacahua. Asistente de la Regidora Alejandra Domínguez 
Narváez, Presidenta de la Comisión de Educación.  

Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 
Ciudadana. 

 
Con el fin de celebrar la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Educación del mes de enero 2012 bajo 
el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA. 
 

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. Revisión de la conformación del Consejo Ciudadano de Educación. 

4. 
Comentarios sobre las 3 comisiones internas de trabajo.   

a) Docentes. 
b) Valores y familia. 



 
 
 
  

 

 

 
Puebla, Pue., a 19 de enero de 2012 

 

 
Página 2 de 8                                                                                              Acta  No.  IMPLAN -SECPC.-010-2012 
  

c) Escuela como transformadora. 

5. Participación de la Comisión de Valores y Familia. 

6.- 
Asuntos Generales.  

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.   

 
LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 

 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio inicio a la lista de asistencia, apertura de la sesión del Consejo y 
declaro quórum.  
 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio lectura al orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.  
 

REVISIÓN DE LA CONFORMACIÓN DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN. 
 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Mencionó que se esta insistiendo con las altas y bajas para poder definir 
el Consejo Ciudadano de Educación con los Consejeros que deseen seguir trabajando y para consolidar las 
tres comisiones. Comentó que es necesario revisar quienes son los Consejeros que cuentan con tres faltas 
e ir involucrando a más Consejeros para fortalecer el Consejo puesto que se tienen establecidas metas y 
objetivos. 
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Hizo hincapié a la lista de asistencia para determinar  los Consejeros que 
causan baja, puesto que a si lo establece el Código Reglamentario Municipal.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Propuso realizar una votación con relación a los Consejeros que tienen 
más de cuatro faltas. 
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.-  Mencionó que no se puede votar puesto que falta quórum y 
señaló que si en un momento  llegara un Consejero más se podrá votar. Reitero que no tiene sentido una 
lista de Consejeros que no asisten. Invitó para a dar la oportunidad  a otros Consejeros a integrarse.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Consideró que en el caso de estas dos personas identificadas y 
atendiendo el reglamento se pueda deliberar o tomar una decisión previa de no votarla y si se tiene quorum 
legal pues se votaría. Propuso ponerse en contacto con los Consejeros que están esta disyuntiva. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- ¿Lo que se esta proponiendo es comunicarse con los Consejeros para 
ver si continuarán en el Consejo?   
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M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Comentó  que han agotado todos los medios: comunicación vía 
telefónica y correo electrónico  para citar a todos los Consejeros sin embargo no hay justificación de faltas. 
Sugirió que para  la siguiente sesión citarlos y en dado caso de no asistir aplicar el reglamento. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Consideró dar la última llamada e identificar bien su situación. 
 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.- Con relación a este tema comentó que es necesario hablar con los 
Consejeros y darles una última llamada. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Mencionó que es necesario considerar al suplente, es necesario la  
asistencia de los Consejeros.  
 
Mtra. Laura Bárcenas Pozos.- Sugirió realizar un calendario semestral o anual que les permita ver las 
reuniones ya programadas.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Solicitó tomar la agenda de las reuniones de este año y acordó con los 
Consejeros traer a un invitado con el deseo de participar y con  interés en la próxima sesión del Consejo 
Ciudadano de Educación.  
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Dio lectura al calendario de las próximas reuniones de este año que 
tendrá el Consejo Ciudadano de Educación.  
 

COMENTARIOS SOBRE LAS TRES COMISIONES INTERNAS DE TRABAJO. 
a) Docentes. 
b) Valores y familia. 
c) Escuela como transformadora. 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dio paso al punto número cuatro con relación a los Comentarios sobre 
las tres comisiones internas de trabajo a cargo de la Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.   
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Mencionó que a mediados del año pasado se han replanteado 
como abordar todos los temas y en los ámbitos de acción con mayor incidencia, los cuales,  fueron tres 
como líneas de acción tales como: 
 

a) Docentes. 
b) Valores y familia. 
c) Escuela como transformadora. 

 
Consideró que el tema de los docentes es importante volver a valorar socialmente el papel que desempeña 
en todos los niveles educativos. Con respecto al siguiente tema comentó que valores y familia no deben de 
estar desligados considerando que la familia es el núcleo y a su vez reforzar el papel de los padres, pero no 
solamente de ellos dos si no todos los miembros que la conforman. Mencionó que el tema Escuela como 
transformadora tiene un popel importante el cual es la mejora en el entorno. Propuso acordar quienes serán 
los que conformarán las tres comisiones referentes a los tres temas.  
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M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Sugirió como Consejo, los que conforman como responsables de 
estos temas ponerlos a la mesa en la próxima sesión dado que no está.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Mencionó que independientemente de esta situación es 
necesario que se integren Consejeros para estos tres puntos importantes.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.-  Mencionó que la C. Victoria Eugenia Fischer García esta propuesta 
para llevar la comisión de docentes solo restarían las dos comisiones y comentó que es necesario 
involucrarse para formar esta comisiones. Preguntó si alguien quiere tomar el liderazgo de la comisión 
“escuela como transformadora”. 
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Hizo mención que la Mtra. Laura Bárcenas Pozos estará en la 
comisión de docentes, Mtro. José Fernando López Olea a si como también Mtra. Ma. De Lourdes Teresita   
Martínez y Aurioles y el Cp. Apolinar S. Jiménez Cerezo en la comisión escuela como transformadora. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.-  Señaló que en la comisión valores y familia esta el Mtro. Jaime 
Balbanera Franco y el M.A. Eduardo Lagunes Domínguez. 
 
Prof. Rafael Rosas Zacahua.- Mencionó que se une al trabajo para incorporarse en la comisión “escuela 
como transformadora” para dar conocimiento a la regidora del plan de trabajo de la misma.   
 
Mtra. Ma. De Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Comentó que es necesario saber cuales la idea del 
tema escuela como transformadora para saber cual es el plan de trabajo.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señaló que la Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos dará una reseña 
sobre este tema y posteriormente el Mtro. Jaime Balbanera Franco aterrizará el tema en concreto. 
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Señaló que la intención es generar procesos de mejora de las 
escuelas del interior y al exterior, es decir, la escuela por si misma no es un espacio de formación sin 
embargo en muchas instituciones educativas no se cumplen, son insuficientes y solo se hace la interior y 
comentó que no genera un impacto a los alumnos, los padres de familia y a la comunidad  
 
Mtra. Ma. De Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Mencionó que los Consejos de Participación Social 
lo están haciendo en la educación básica y consideró generarlo y ampliarlo más a fondo en educación 
básica. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Abundó que la educación son dos puntos la cuestión técnica de 
conocimientos y la otra generar cultura. Considero que para hacer cultura es necesario tomar a la persona 
en todos sus aspectos, capacidades, creencias, inteligencia, sensibilidad y sociabilidad a si es como se 
genera una escuela como transformadora.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señaló que la idea de estas comisiones es generar propuestas a si 
como también un reconocimiento al docente a si mismo el proyecto familia. Comentó que por eso es la 
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importancia de estas comisiones para poder transmitirlas y a su vez consolidar estas propuestas a través de 
la Regidora, el Lic. Enrique Ortiz y el Prof. Rafael Rosas Zacahua.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Reiteró sumarse a estas comisiones en especial en la comisión 
de docentes.   
 
Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.- Comentó sumarse a la comisión valores y familia. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Mencionó también sumarse a la comisión valores y familia.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Mencionó que el Mtro. Javier Choza esta interesado en la 
participación en la comisión escuela como transformadora. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señaló que es necesario empezar a trabajar para que en la próxima 
sesión dentro del orden del día sea la participación de 15 min por cada comisión para informar cuales son 
los avances de cada uno de las mismas. 
 
Mtra. Ma. De Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Sugirió realizarlo los días jueves para no empalmar 
su hora de trabajo.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Señaló que no hay ningún problema. 
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Sugirió  que cada una de las tres comisiones se reúnan antes de 
la siguiente sesión de febrero para establecer una meta y líneas de acción en función a estos temas. 
 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Consideró no perder de vista la planeación estratégica que se tiene 
como consejo, y sugiere que en el ejercicio técnico de educación realizar un eje transversal entre las 
comisiones y el plan de actividades para después, retomar las actividades planeadas a si mismo hacer 
sinergia con las comisiones para que no quede disperso el trabajo, dado que, la Regiduría de Educación 
tiene un plan estratégico muy definido al igual que la Dirección de Desarrollo Educativo, a mano del 
Ayuntamiento. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Propuso que en la próxima sesión ya se integren propuestas o 
sugerencias para cada comisión.  
 
Mtro. José Fernando López Olea.- Mencionó que tuvieron una reunión extraordinaria con la rectora y 
confirmó la participación en la comisión de docentes. 
 

PARTICIPACIÓN DE LA COMISIÓN DE VALORES Y FAMILIA. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Pasó al punto  cinco: la Participación de la Comisión de Valores y 
Familia a cargo del Consejero Mtro. Jaime Balbanera Franco. Le cede la palabra.  
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Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Comentó que quedo pendiente la reunión con el DIF municipal en el mes 
de diciembre, con relación al tema familia dado que cambió su programa de actividades al igual, como la 
planeación de las actividades. No se ha podido conocer cual es su programa (del DIF) y preguntó si se 
mando el oficio citando para la sesión.  
 
Lic. Felipe de Jesús Gonzáles Camarena.- Informó que no les han confirmado la cita pero que ha partir 
de esta sesión se podrá gestionar nuevamente la invitación. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Hizo constar que lo único que se pidió era el programa antes de que se 
presentara. Señaló que no se accedió a esa situación. Se platicó con otras áreas del Ayuntamiento con 
relación a la participación social en este caso valores y familia. Se realizará una cruzada con escuelas de 
padres apoyados por la Participación Social. Mencionó que esta propuesta viene de la Presidencia Nacional 
de Padres de Familia el cual tienen todo un estudio con relación a la participación social así como también 
se aplicó en diversos estados de República: Nuevo León, Guanajuato, Guadalajara y en el Estado de 
México.  
 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Complementó que el 10 de noviembre del año pasado se estableció 
el enfoque de trabajo de las tres comisiones en este caso valores y familia. Se hablará de posibles 
actividades para retomarlo a consejeros que no estuvieron presentes. Mencionó que la comisión valores y 
familia  busca relacionarse con universidades que tienen licenciatura y maestría en formación familiar como 
es el Instituto Juan Pablo II, Instituciones de Educación Superior a nivel Puebla, UPAEP, Universidad 
Anáhuac, IBERO, La Unidad de Santiago de Compostela, la posibilidad de tener becas sobre temas de 
fisioterapia de la familia y formación familiar y la Universidad de Psicología y Pedagogía, formación para la 
familia y las escuelas de padres familia como en colegios públicos y privados. Sugirió conseguir 
patrocinadores para sumarse a los eventos de información y de eventos de impacto social que se puedan 
organizar. La necesidad de manejar estadísticas actuales sobre la situación de los padres de familia, 
consideró crear un foro o congreso sobre valores y familia donde se persiga actualizar sobre temas, 
problemáticas del sistema familia como en las instituciones educativas. Fijar metodologías para despertar el 
interés de los padres de familia con los temas de violencia intrafamiliar, relación padres e hijos, el impacto 
laboral de padres a hijos. También realizar una red con el Consejo de calidad empresarial, Comisión de 
Educación, la Unión Nacional de Padres de Familia, organismos, con la Regidora Alejandra Domínguez 
Narváez y su equipo de trabajo, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Secretaría de 
Educación Pública para realizar foros tanto en la ciudad de Puebla como en municipios conurbados. 
Mencionó también intercambiar información con el Lic. Enrique Ortiz, Director de Desarrollo Educativo y 
todo el enfoque para la familia para formar, capacitar y sensibilizar para participar a gente experta en la 
educación.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- La comisión valores y familia va adelantando se proyectará muy bien 
esta comisión. 
 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Los maestros son también padres de familia y consideró canalizarlo 
con la comisión valores y familia. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Consideró sumar toda la comunidad educativa. 
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Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Es importante no olvidar la constitución de la familia como tal y 
reforzarla. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Integrar como prioridad la familia, para poder integrar los valores. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.-  La comisión valores y familia es una responsabilidad muy importante y  
se cuenta con varias herramientas actuales como la tecnología.  
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Abundó que el tiempo de calidad de los padres de familia es importante 
para poder transmitir el amor hacia  los hijos.  
 
C.P. Apolinar S. Jiménez Cerezo.- Tanto los maestros como los padres de familia conocen todas las 
situaciones y señaló que es importante fomentar en los padres de familia para darles el cariño a los hijos.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comentó que hay muchos padres de familia que les hace falta fortalecer 
los valores.   
 
Profesor Rafael Rosas Zacahua.- Es importante la responsabilidad de padres de familia como los 
maestros y consideró también empezar a trabajar con los maestros. Mencionó que en las escuelas se están 
tocando temas como Bullying y violencia hacia los maestros y así mismo se pueda transmitir hacia los 
padres de familia con el apoyo también de las COORDES. Reiteró hacer propuestas y aplicarlas al campo 
de trabajo.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Hay varias amenazas afuera, en las escuelas y para poder detener estos 
factores es necesario involucrar a los padres de familia, generar estrategias en las escuelas, generar 
liderazgo, sociabilizar a los maestro, desarrollar competencias en los alumnos. 
 
 

ASUNTOS GENERALES. 
 

M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Consideró empezar por nosotros mismos y sugirió al Lic. Felipe de 
Jesús González Camarena les proporcione una plática de 15 minutos sobre este enfoque en la próxima 
sesión.  
 
 Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comentó que quedará agendados estas actividades para las sesiones 
siguientes de motivación y reflexión.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Hizo atenta  invitación para enviarles por conducto del Lic. 
Alejandro Ávila Fraginals el diplomado en la UPAEP en formación risos terapeutas para aplicarse en 
distintos ámbitos. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Hizo atenta la invitación a una conferencia, el día 26 de enero a las 8 de 
la noche en la UPAEP en salón la Victoria con el tema Pornografía la droga del siglo XX.    
 



 
 
 
  

 

 

 
Puebla, Pue., a 19 de enero de 2012 

 

 
Página 8 de 8                                                                                              Acta  No.  IMPLAN -SECPC.-010-2012 
  

Profesor Rafael Rosas Zacahua.- Pidió tener el directorio de los Consejeros.  
 
Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos.- Reiteró traer algún invitado para la próxima sesión y también 
tener una reunión antes de la sesión del consejo con las comisiones ya asignadas con el propósito de 
realizar el plan de trabajo con cada una.    
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Agradeció la presencia de los consejeros dio por terminada la sesión.  

 
ACUERDOS 

 
1. Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Educación. 
2. Se integrará propuestas para cada una las comisiones  
3. Se reunirán antes de la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Educación las tres comisiones 

para establecer metas y líneas de acción. 
4. Traer un invitado con el deseo de participar y con el interés en la próxima sesión.  
    
 


